



内視鏡による大腸がん治療

大腸のポリープ（粘膜の隆起）の基部をワイヤで締め付け、高周波電流で焼き切る「内視鏡的ポリープクトミー」が主流だった。ポリープの悪性化によるがんが対象だ。

80年代、粘膜にへこんだ形をして進むする陥凹型がんや、粘膜をはうすつて

に広がる平坦がんが見つかり、胃がん

で実績を重ねた内視鏡的粘膜切除術（EMR）が使われるようになった。

### 86人の患者で計2000の

一方、ESDはがんの周囲を開き、専用メスで剥離する。場合によって10cm程度のものまで切除できる。外科手術だと入院期間が長く、体への負担も大きいのに対し、比較的軽いという利点がある。

半面、大腸はひだや屈曲が多く、内視鏡の操作が難しい。壁が胃よりも薄いので穴が開く穿孔が起こりやすい。詳しい統計はないが、国内では穿孔が10%ほど発生、緊急手術する場合もあるといわれる。

東大病院の藤城さんは、「00年7月～06年3月に、1人だけワイヤの輪の大きさの制約で直 径2cmまでしか一括切除できず、それ

# 内視鏡で薄く削り取る

## 早期大腸がんに新しい治療法

早期大腸がんの内視鏡治療で、新しい方法が広まっている。内視鏡的粘膜下層剥離術（ESD）といつ、従来よりも広い範囲を一気に削り取る治療法だ。胃がん治療で昨春、医療保険が利くようになつた方法を応用している。ただ、大腸は胃よりも壁が薄くて穴があきやすいなど危険性も高く、経験のある医療機関はまだ限られている。とはいえ、従来の治療法では切除できなかつたよつた大きながんも治療の対象にできることから、将来性が期待されている。

（脹部）

## 広範囲に粘膜下層はがす

「開腹手術も覚悟していい」とのことで、内視鏡で取れると言われば、本当にできるのだ

うかと思った」

千葉県の男性（36）は04年秋の健康診断で、便潜血反応が陽性になり、東京都内の病院で検査を受けた。早

期大腸がんだった。早期とはいって、大きさは約4cm。その病院でも内視鏡治療はしていたが、「うちで治療するには大きすぎ」と言われ、東大病院を紹介された。早くからESDに取り組み、経験も豊富と考えられたからだ。

（早期）の粘膜がんと粘膜を入れて切除できるのは鏡を入れて切除できるのは

ESDはがんをESDで治療した成績をまとめた。

がんをESDで治療した成績をまとめた。

がんをESDで治療した成績をまとめた。

がんをESDで治療した成績をまとめた。

がんをESDで治療した成績をまとめた。

がんをESDで治療した成績をまとめた。

早期の大腸がんの内視鏡治療で、新しい方法が広まっている。内視鏡的粘膜下層剥離術（ESD）といつ、従来よりも広い範囲を一気に削り取る治療法だ。胃がん治療で昨春、医療保険が利くようになつた方法を応用している。ただ、大腸は胃よりも壁が薄くて穴があきやすいなど危険性も高く、経験のある医療機関はまだ限られている。とはいえ、従来の治療法では切除できなかつたよつた大きながんも治療の対象にできることから、将来性が期待されている。

（脹部）

直徑5・7cmを切除した。内視鏡で取るには相当の大腸がんだった。一万のことがあるとも賠償請求とかするべきだ。一万のことがあるべきだ。家族に念を押して受けた治療だった。

大腸の壁は、最も内側の粘膜や外側の膜などいくつかの層になっている。がんは、その壁のどこまで及ぶかを切り開く開腹手術で内視鏡などの器具を入れて摘出する腹腔鏡手術や、お

なかを切り開く開腹手術で内視鏡の有無を確認し、切除する必要がある。

腹腔鏡手術に詳しい慶應大病院の長谷川博俊・専任講師（外科）は「粘膜下層は、その壁のどこまで及ぶかを切り開く開腹手術で内視鏡の有無を確認し、切除する必要がある。

腹腔鏡手術で内視鏡の有無を確認し、切除する必要がある。

## 難しい操作穴開く危険も

（早期）の粘膜がんと粘膜を入れて切除できるのは鏡を入れて切除できるのは

ESDはがんをESDで治療した成績をまとめた。

がんをESDで治療した成績をまとめた。

がんをESDで治療した成績をまとめた。